

## Comisión de Asuntos Migratorios aprueba su opinión respecto al proyecto de PEF 2024

**Boletín No. 5312** 

La Comisión de Asuntos Migratorios, presidida por la diputada Rosa María González Azcárraga (PAN), avaló con 17 votos a favor, ocho en contra y cero abstenciones, su opinión sobre el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para el Ejercicio Fiscal 2024.

González Azcárraga comentó que "el acuerdo que hicimos los grupos parlamentarios fue dar una opinión en positivo para que se tomen en cuenta las modificaciones y si no se toman en cuenta antes de la discusión del presupuesto, se presentarían las reservas adecuadas".

La diputada Olga Leticia Chávez Rojas (Morena) señaló que es importante precisar que el gobierno actual ha abogado siempre por una política migratoria con un enfoque humanitario. "Actualmente tenemos un gran reto, debido al aumento considerado de migrantes centroamericanos que ingresan a nuestro país con el único objetivo de poder llegar a Estados Unidos".

También de Morena, el diputado Mario Alberto Torres Escudero indicó que se hará llegar al presidente de la Comisión de Presupuesto las modificaciones al presupuesto y se presentarán las reservas para que en el Pleno se voten los cambios que son necesarios para atender el fenómeno migratorio.

A su vez, la diputada María Elena Serrano Maldonado (PRI) dijo que las y los connacionales residentes en el extranjero, en su mayoría en Estados Unidos, enfrentan serias dificultades para recibir los diversos servicios que proporciona la red consular mexicana; además, la mayoría de las y los mexicanos en el exterior no conocen la información precisa sobre los programas a los que tienen derecho.

La diputada Nora Elva Oranday Aguirre (PAN) consideró que sigue siendo limitante el presupuesto para comunidades, específicamente el apoyo a los servicios consulares.

:					PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:					BOI ETINES		27/10/2023	LEGISLATIVO
					BOLLTINES		,,	

De MC, la diputada Elvia Yolanda Martínez Cosío manifestó que el presupuesto está muy limitado y hay muchas necesidades para los migrantes, sobre todo para los mexicanos residentes en el exterior. "No hay apoyo del partido mayoritario, se necesita un mayor presupuesto para atender este tema tan importante".

Javier González Zepeda, diputado del PAN, subrayó que los migrantes no tienen apoyo ni de la Federación ni de diputados locales o federales. "Si estoy en esta Comisión es porque sé de las necesidades que tienen los indocumentados; lo que nosotros debemos hacer es trabajar y legislar en favor de ellos".

En tanto, la diputada Olimpia Tamara Girón Hernández (Morena) explicó que "a los migrantes se les ha quedado a deber en muchos gobiernos anteriores y esto refleja el retraso que se tiene en este tema".

La diputada Olga Zulema Adams Pereyra (MC) comentó que no se ha visto el apoyo para las y los migrantes, y las personas que viven en el exterior no están contentos, ya que no les ayudan. Agregó que se deben tener más programas para que la gente mexicana no esté migrando a otros lados.

Por su parte, el diputado Jorge Ernesto Inzunza Armas (PAN) resaltó que no se puede olvidar el flujo migratorio que está aumentando y los accidentes. "No se está atendiendo en este presupuesto la situación que estamos viviendo, es insuficiente el recurso para atender este fenómeno del flujo migratorio".

En su intervención, la diputada Fatima Almendra Cruz Peláez (PVEM) destacó que se ha trabajado para atender los temas importantes y se han realizado políticas públicas de inclusión, con el fin de atender la migración de personas por nuestro territorio.

